
四つのテスト
言行はこれに
照らしてから

2023－24年度ＲＩテーマ
「世界に希望を生み出そう」

１.真実かどうか？ 

２.みんなに公平か？

３.好意と友情を深めるか？

４.みんなのためになるかどうか？
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会　長　松本 　豊
副会長　和田 貴樹
幹　事　森　 志朗

第 1130 回 例会 （2023 年 8 月 18 日）

例会場：厚木アーバンホテル
例会日：毎週金曜日 12：30 ～ 13：30
事務局：厚木市栄町1-16-15 厚木商工会議所 2 階

■点鐘　…松本　豊会長

■斉唱　…我等の生業

■会長報告

◎ガバナー事務所　より
・R財団卓話のご案内
・My ROTARYのデザイン変更について
・米山学友会主催　「クリーンキャンペーン」　開催

のお知らせ
2023年9月3日（日曜日）　11時集合
参加費：5,000円

・2023-24年度　地区大会親睦ゴルフコンペのご案内
10月2日（月）　相模原ゴルフクラブ

〒252-0331　相模原市南区大野台4丁目30番1号
・シンガポール国際大会 ちらし
・秋田豪雨災害への義援金のお願い
・ガバナー公式訪問の御礼

■スマイル

松本　豊会長・森　志朗幹事
本日は9月2日、3日に開催されます地区補助金事業「第
一回ウルトラ・ユニバーサル野球大会」について、会員
の皆様に松本会長自ら、説明させて頂きます。宜しくお
願い致します。

岡見　健君
今年のお盆は台風7号の影響で出掛ける事が出来ず家の
中の片付けをしました。中国、近畿方面の方は大変だっ
たと思いますが、この神奈川は本当に良い所であると思
います。まだ暑い日が続きますが、ご自愛下さい。

奉仕プロジェクト委員会
井　寛明君・高畑幸夫君・新川　勉君・武藤元秀君
関原敏文君・和田貴樹君・神崎　進君
本日は奉仕プロジェクト委員会の担当例会です。委員長
は欠席ですがよろしくお願いいたします。担当例会です
が例会の仕切りは松本会長にお願いいたします。

岩堀美子君
誕生祝いありがとう御座居ます。

春日清則君
誕生日のお祝いありがとうございます。

松澤修身君・田口幸一君・遠藤典孝君・三竹厚行君
山田幹男君・宮田　潤君・能勢健一君・難波真奈美君
北村正敏君・伊藤　一君・岸野義人君・東三枝子君
守屋孝則君
スマイルボックス

■会長タイム

皆様こんにちは。お盆中に台風の影響で国内も大変な
状況だったようです。私の父の故郷の鳥取の実家も直撃
を受け橋が流されたり、川も堤防ぎりぎりまで増水して高
台の住宅に避難したりと大変だったとの事です。また私も
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本日は奉仕プロジェクト委員会の担当例会で「地区補助金事業につい
て 第1回ウルトラユニバーサル野球大会ってなんだろう」がテーマです。
例会行事についてはプロジェクトリーダーそして申請者でもある私が会
長として卓話をさせていただきます。まず、地区補助金についての説明を
簡単におさらいし、今回のプロジェクトの切掛けと内容、参加する会員の
役割分担そしてプロジェクトの意義について出来るだけ分かり易く簡潔
に説明させていただきます。また最後に共催者である国立成育医療研究セ
ンターもみじの家の内多勝康様のメッセージ動画をご覧いただき、ロータ
リーの目指すＤＥＩ社会への参画を目指すプロジェクトとして会員の皆
様にご理解をお願いしたいと思います。

３０年近く前に一度訪れた事がありますが、ハワイのマウ
イ島の火災でラハイナの街が全滅状況で、昔ながらののど
かなリゾート地の変わり果てた姿に愕然としております。国
内外を問わず最近の災害の多さと酷さはやはり地球環境
が影響しているのでしょう。

さて今年は４年振りに「鮎祭り」が開催され、まずは今
年度最初の奉仕活動である厚木４クラブ合同による「END
　POLIO　NOW」の募金活動も久し振りに活動する事
が出来ました。前日の例会が「ガバナー公式訪問」で、
更に翌日は早朝清掃と会員の皆様、月初は猛暑のなか本
当にお疲れ様でした。また会員増強や奉仕活動に向けて
各委員会も積極的に開催されており、皆さんの行動力をひ
しひしと実感しており今年度は素晴らしい年度となりそう
です。

その様な中で本日の例会行事は奉仕プロジェクト委員
会の担当例会ですが、例会のテーマが地区補助金事業と
いう事で私が担当させていただきます。イベントは９月の
第１週の土、日で予定しており、来月も月初の週末に例会
から続けての事業となってしまいますので、会員の皆さん
には申し訳なく思っておりますが、私の会長としての一番
の思い入れはこの事業となってしまうかと思っておりますの
で、会員の皆さんのご協力なにとぞよろしくお願いいたし
ます。

特に奉仕プロジェクト委員会とアクティブフォースのメン
バーの皆さんにはご負担をお掛けする事となりますがご理
解のほど宜しくお願いいたします。本日の例会行事ではな
ぜこのイベントをなぜ補助金事業として申請したのか、ど
の様な内容のイベントなのか、イベントの効果としてどの
様な事が期待されるのかをご説明させていただき、会員の
皆さんに補助金事業としての奉仕活動の共有をお願いし、
今後のクラブの活動に活かしていただく為にお話をさせて
いただきたいと考えております。それでは後ほどまたよろし
くお願いいたします。

■今日のお花

ひまわり（北アメリカ）
花言葉（憧れ・情熱）

リンドウ（日本・中国）
花言葉（勝利・正義感）

■例会「地区補助金事業　第1回ウルトラユニバーサル野球大会」

担当：奉仕プロジェクト委員会

２０２３～２０２４年度地区補助金事業

「ウルトラユニバーサル野球大会」
ってなんだろ？

第１１３０回例会 例会行事

担当 奉仕プロジェクト委員会

まずは補助金についておさらいを 補助金の は財団は、ロータリー財団の使命として、
ロータリー会員が、人びとの健康状態を改善し、質の
高い教育を提供し、環境保護に取り組み、貧困をなく
すことを通じて、世界理解、親善、平和を達成できる
ようにすることで。非営利組織である財団は、より良
い世界を築こうというビジョンを共有する財団支援者
の方々からの自発的な寄付のみによって支えられてい
る。寄付はロータリー財団の補助金となり、助けを必
要とする地域社会に持続可能な変化をもたらす活動や
７つの重点分野などに役立てられている。これが国際
財団活動資金（WF）と言う。財団が直接支援したり、
地区グローバル補助金に更なる支援をしたり、他にも
いろいろな支援をしますが我がクラブにはあまり縁が
ないので詳細は割愛します。
残りの1/2が地区の地区財団活動資金（DDF)に配分され
ますが、1/2がグローバル補助金に配分され、残りの
1/2が地区補助金として配分されます。奨学生の費用
などを差し引いて、８割程度が各クラブが申請して利
用出来る地区補助金として配分されます。ドルベース
のため数年前までは総額で￥9,000,000程度でしたが、
最近の円安により￥12,000,000-以上はあるようです。
これを各クラブが申請して配分がなされます。
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地区補助金の種類
・「一般応募」
補助金事業の補助金申請額が５０万円以下の事業

・「特別応募」
補助金事業の補助金申請額が１００万円以下の事業

どちらもクラブは事業費用の２割以上を支出する義務がある。

地区補助金プログラムの２つの必須条件と実施年度にあわせた申請期限
――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――
「ロータリー財団の使命に関連したプロジェクト」＋「ロータリアンが積極的に参加するプ
ロジェクト」
この２つの条件を満たしていただければ、クラブの継続事業であっても地区補助金の申請を
することができます。※ロータリー財団「授与と受諾の条件」「地区補助金の対象となる活動」を遵守してください。 年 月更新版
申請締切日は３月３１日です。クラブの次年度活動に合わせた補助金プロジェクトを企画し
てください。

地区補助金申請書（続き） 地区補助金配分決定通知書補助金を申請するためには、
地区補助金セミナーへの出席
が義務つけられており、会長
エレクトは必ず出席しなけれ
ばなりません。その後、４月
にプレゼンがあり、その結果
配分が決定されます。

審査の結果、補助金の配分が
決定されると右の「地区補助
金配分決定通知書」がメール
にて届きます。この段階では
地区の決定で地区 財団から
財団に報告されます。確定

した後、７月末～８月頃に
財団から＄ベースでその時期
のレートでクラブの補助金専
用口座に入金されます。補助
金のプロジェクトには幾つか
の制約事項がありますので、
注意が必要です。

今回のプロジェクトは「第 回ユニバーサル野球全国大会」の主催です。

主催：厚木県央ロータリークラブ
国立成育医療研究センターもみじの家
同病院は2016年には、"30 Most Technologically Advanced Children’s Hospitals in the World“

（世界で最も技術的に先進的な30の小児病院）の一つとして選出されました。もみじの家は同施設
が運営する重度な障碍や重い病気に罹患した家族が一時の安らぎの時間を過ごす事を目的に設立
された短期入所型滞在施設です。

協力：堀江車両電装株式会社 同社のユニバーサル野球盤を利用して今回の野球大会を実施します。
島根大学総合理工学部 伊藤史人氏（助教） 熊本高専 福島勇（特命教授）

音声入力やマウス操作ができない重度障害者や難病患者を支援しようと伊藤助教の研究室が開発
した無償のソフト「EyeMoT（アイモット）」パソコンの「視線入力」の訓練ができ、全国の特別
支援学校や医療機関に広がっている。 2015年に開発されたアイモットは一般的な家庭用のパソコ
ンで使うことができ、風船を割ったり絵を描いたりするなど簡単なゲームを通じて視線入力のこ
つをつかめるため、挫折せずに成功体験を得ることができる。

今回のプロジェクトの主催及び協力メンバーを紹介します。

今回の補助金事業のきっかけ

地区補助金申請書 地区補助金を申請するには４ページの申請書に記入しガバ
ナー事務所に提出する必要があります。内容はプロジェクト
内容、プロジェクト費用の総額、受益者等を記入します。

今回の ～ 年度地区補助金プロジェクトは「特別応募」で配分決定
されたプロジェクトです。第２７８０地区で「特別応募」のプロジェクトが
配分決定されたのは５年振りです。

【【一一般般応応募募】】ククララブブ単単独独ププロロジジェェククトトななどど
奉奉仕仕ププロロジジェェククトト費費用用のの ％％かかつつ 万万円円をを上上限限にに、、ククララブブ拠拠出出金金はは ％％以以上上とと致致ししまますす。。
ププロロジジェェククトトにに関関わわるる費費用用のの ％％以以上上ををククララブブがが拠拠出出しし、、 ％％以以下下がが補補助助金金対対象象ととななりりまますす。。
たただだしし、、前前年年度度、、前前々々年年度度ののククララブブ年年次次寄寄付付がが一一人人当当たたりり ドドルル前前後後のの場場合合ははククララブブ拠拠出出金金をを
増増額額依依頼頼すするる場場合合ががあありりまますす。。
ククララブブ補補助助金金管管理理委委員員をを 名名設設置置

【【特特別別応応募募】】ククララブブ単単独独ププロロジジェェククトト・・共共同同ププロロジジェェククトト・・ググルルーーププププロロジジェェククトトななどど
＊＊ククララブブ単単独独ププロロジジェェククトト
奉奉仕仕ププロロジジェェククトト費費用用のの ％％かかつつ１１００ 万万円円をを上上限限にに、、ククララブブ拠拠出出金金はは ％％以以上上とと致致ししまますす。。
＊＊共共同同ププロロジジェェククトト・・ググルルーーププププロロジジェェククトト
奉奉仕仕ププロロジジェェククトト費費用用のの かかつつ 万万円円をを上上限限にに、、拠拠出出金金はは 以以上上とと致致ししまますす。。
ププロロジジェェククトトにに関関わわるる費費用用のの４４ ％％以以上上ををククララブブがが拠拠出出しし、、 ％％以以下下がが補補助助金金対対象象ととななりりまますす。。
補補助助金金管管理理委委員員をを 名名設設置置（（補補助助金金担担当当・・書書類類、、事事務務等等・・ププロロジジェェククトト管管理理））

「一般応募」と「特別応募」の違い

共催者イベントリーダー 内多勝康様の横顔 内多様は元 のアナウン
サーで、ニュースや情報番
組からクローズアップ現代
などの硬派のものまで様々
な番組を担当されていまし
た。 歳で を退職され
全く畑違いの現在の福祉の
現場に転職されました。会
員の方でも顔をご存知の方
も多いのでは？
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ユニバーサル野球盤生みの親 中村哲郎氏
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や では使えない？
・画面が小さいので視線入力習得に向かない。

視線入力は視線ヤマウスを操作するイメージだが
や にはマウスを繋げない問題がある。

また 用 用の視線入力装置については、
現状では重度障碍者が日々のコミュニケーション
用として利用できるものではない。

これから始める視線入力支援

島根大学総合理工研究科 伊藤史人氏（助教）
伊藤先生はこの研究の日本において第１人者です！

会場の高田馬場のスタジオ
我々、厚木県央ロータリークラブは役割

・野球盤の搬入、設営及びイベント終了後に解体、搬出。
・プレー中のボールボーイ、ランナー係、得点係、ライ
ブ配信サポートでプロジェクトを遂行します。（下記の
イラストを参照。
・前日、当日の記録を残す担当も必要。

【【 （（土土））】】
時時頃頃？？ 野野球球盤盤搬搬入入開開始始

※※ロローータタリリーーククララブブ手手伝伝いいあありり
※※オオーーププニニンンググビビデデオオ用用撮撮影影あありり

昼昼食食、、休休憩憩
ススタタッッフフ打打合合せせ
リリハハーーササルルにに参参加加すするる選選手手のの自自宅宅とと結結んんでで、、

電電波波テテスストト
リリハハーーササルル（（選選手手のの打打撃撃をを中中心心にに））
リリハハーーササルル（（オオーーププニニンンググ、、５５回回終終了了時時、、

試試合合終終了了後後）） ※※ロローータタリリーーククララブブ手手伝伝いいあありり
本本番番にに向向けけたた修修正正
終終了了

【【 （（日日））】】
集集合合、、ススタタッッフフ役役割割分分担担確確認認
全全参参加加選選手手のの電電波波テテスストト
最最終終リリハハ（（オオーーププニニンンググ、、１１イイニニンンググ、、

５５回回終終了了時時、、試試合合終終了了後後））
※※ロローータタリリーーククララブブ手手伝伝いいあありり

昼昼食食、、休休憩憩
全全選選手手ＺＺＯＯＯＯＭＭにに入入室室

※※ロローータタリリーーククララブブ手手伝伝いいあありり
３３ 本本番番開開始始
時時頃頃？？ 本本番番終終了了、、撤撤収収開開始始

※※ロローータタリリーーククララブブ手手伝伝いいあありり
時時頃頃？？ 解解散散

第第 回回ウウルルトトララユユニニババーーササルル野野球球大大会会 ススケケジジュューールル

選手

スポットライトで
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選手の試合への参加方法
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試合に参加するのには 台のパソコンを利用します。

更に選手の傍に選手や家族の様子を映す 用の
パソコンを設置してスタジオ側で操作し配信します。

２０２３～２０２４年度地区補助金事業

「ウルトラユニバーサル野球大会」
ってなんだろ？

ご静聴ありがとうございました。

説明卓話者

プロジェクトリーダー ２０２３～２０２４年度会長 松本 豊

中村哲郎氏の活動
堀江車両電装㈱に転職した中村氏は１ カーに野球盤を
積込み、全国の障碍者施設や施設が開催するイベントで重
度の障碍や身体の不自由な子供達に野球の楽しさを味わっ
てもらうために全国に足を運んでいる。イベントにて野球
の楽しさを実感した子供達やその家族は、多いに盛り上
がり応援合戦にも熱が入っている

今回の補助金事業によるプロジェクトの正式名称が決定しました。

正式名称は「第１回ウルトラユニバーサル野球大会」と
名付けられました。

なぜ、この名称になったのか？

実はユニバーサル野球盤を利用した大会は、今までも既に開催されているのです。

しかし今回の大会は、今までの大会とまったく異なります。
それは、今までの大会は参加選手がユニバーサル野球盤を設置した場所まで来て、そこでバットを
振るために紐を引っ張る事で試合を行いました。

今回の大会は、参加選手は自宅から参加し重い障碍の選手はベッドから参加します。これは視線入
力装置などのテクノロジーの進化により可能になったのです。この様に遠隔で操作が可能になった
のが島根大学の伊藤先生や熊本高専の福島先生の研究の賜物なのです。

その様な画期的な野球大会という事でこの名称に決定いたしました。
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■出席報告　＜会員41名、出席対象40名＞

8 月 18 日例会　　出席 28 名　　欠席 12 名　　出席率 70.00%

■ソングリーダー

■スマイル発表

難波真奈美君

宮田　潤君

■四つのテスト

■出席報告

北村正敏君

川名貴之君

■お祝い行事　「おめでとうございました。心よりお慶び申し上げます。」

＊会員誕生日
　春日清則君（23日） 岩堀美子君（28日）
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